
□

本报记者周海燕

黑心消毒公司越消越毒

卫生执法部门坚决查处

近日，信阳市卫生监督执
法局执法人员在日常监督执
法过程中，发现部分餐馆酒店
的消毒餐饮具存在包装松散、

餐饮具不洁等诸多问题。为了
进一步规范我市餐饮具消毒
单位的经营行为，切实维护广
大消费者的餐饮卫生安全，市
卫生监督执法人员对此进行
了突击检查。

7

月
25

日上午， 信阳市卫
生监督执法局组织河区卫
生监督所， 联合派出执法人
员，冒着酷暑，来到了位于
河区民权路南段的信康消毒
餐饮具配送公司。

记者发现，现场的情况触
目心惊，让人大倒胃口。该公
司生产车间内几个工人在发
黑的水盆里清洗回收来的碗
勺和杯子，一旁的高温消毒设

备布满了灰尘，无标识的洗洁
精随乱地摆放，车间内苍蝇飞
来飞去。清洗、消毒及产品存
放没有分开，部分成品半成品
堆放一地，回收来的餐具残留
物到处都是，整个车间弥散着
一股刺鼻的气味。正在作业的
工作人员，每人只戴着一副手
套， 没有统一穿戴工作服，且
均不能出示健康证明。

卫生监督执法人员经过
现场拍照取证，当即下达了卫
生监督意见书，责令其立即停
止非法生产（配送），同时要求
该公司严格按照《消毒管理办
法》、《消毒服务机构卫生规
范》和《食（饮）具消毒卫生标
准》，限期整改。信阳市卫生监
督执法局已作出安排，下一步
将对我市的餐饮具消毒公司
进行专项检查，以规范我市的
餐饮具卫生安全，确保广大消
费者的健康权益。

我市住房公积金新政策惠及百姓

本报讯（记者赵锐）近
日，信阳的住房公积金贷款又
出新政策了，对想买房的人来
说，可是件好事。

据记者了解，目前，我市
住房公积金缴存比例是单位
及个人各缴存

8%

，也就是说，

每个月个人缴存住房公积金
个人工资的

8%

， 所在单位缴
存个人工资的

8%

。 有条件的
企事业单位，经批准后，可适
当提高缴存比例， 但不得超
过
12%

。

市住房公积金管理中心
负责人诉记者，住房公积金缴
存原则，按上年度月平均工资
按比例进行缴存，单位和个人
分别是

8%

， 这两项金额全部
是归职工个人所有。 另外，每
年的

6

月
30

号， 住房公积金管
理中心还会为个人结算利息，

每年结算的利息在下一年转
为本金。结息标准是上年结转
的， 是按

3

个月整存整取利息
结息，当年缴存的是按活期存
款利率结息。

他还告诉记者，从今年的
7

月开始， 信阳市住房公积金
管理中心出台了支贷并举的

政策，即职工在购买、建造、翻
建自住住房时，可提取住房公
积金账户的存储余额，同时也
可申请住房公积金贷款。新实
行的支贷并举政策，就是在贷
款的同时，也可以支取住房公
积金，这样一来，就减轻了不
少职工贷款的压力。 比如说，

买一套
30

万元的房子，住房公
积金里有

5

万元的话， 除掉首
付
5

万元， 那就还需要贷款
25

万，现在可以支贷并举，就可
以少贷

5

万元，也就少付了这
5

万元的利息。

另外，从今年
6

月开始，我
市的住房公积金贷款额度已
经上调，夫妻双方均连续足额
缴存住房公积金的，最高贷款
额度由原来的

20

万元提高到
28

万元；只有一方连续足额缴
存住房公积金的， 最高贷款额
度由原来的

12

万元提高到
16

万
元。 按照目前住房公积金贷款
利率和商业银行的贷款利率计
算，

5

年以上相差了
2.07%

，如果
贷
10

年
10

万元的，可以省
12948

元， 贷
20

万元
20

年的， 可以省
59472

元， 这对普通老百姓来
说，都是一笔不小的数目。

市市场发展服务中心扎实开展“红七月、办实事”活
动，结合我市创卫工作，扑下身子为商户服务，受到商户
们的好评。 上图为中心城区五星市场经营户在该单位新
建的活鱼销售大厅里经营。 右图为该单位为中心城区东
关市场商户制作的防蝇、防尘罩。

本报记者杨柳摄

河区金牛山办事处经常组织巾帼志愿者开展打扫
辖区环境卫生，看望孤寡、空巢老人活动。近日，该办事处
飨堂社区巾帼志愿者一行

20

余人， 来到飨堂社区空巢老
人家里，帮助空巢老人清理室内卫生。上图为志愿者在帮
助空巢老人。右图为志愿者在辖区打扫卫生。

本报记者苏鹏摄

“争先创卫———记者眼中的六城联创”系列报道之十

潢川县定城办事处：“擦亮”城乡结合部

干净的大道、整洁的背街小巷，居
住环境得到改善的老旧居民小区，建
筑垃圾得到有效清理的道路……为改
善城乡结合部市容环境卫生质量，消
除“脏、乱、差”现象，潢川县定城办事
处加大对城郊结合部环境卫生的整治
力度， 打造整洁美观的城市出入口通
道。

定城办事处位于潢川县城区东北
部，西连春申，北接魏岗，东、南分别与
弋阳、老城隔小潢河相望，是潢川城区

的北大门。 城乡结合部是外来人口聚
集地之一， 是创建国家卫生城市的重
点和难点， 它直接关系到一个地方的
整体形象。“创卫”活动开展以来，潢川
县定城办事处按照突出重点、 突破难
点、解决热点、治理丑点、打造亮点的
工作思路，分批次对辖区内

3

个社区居
民委员会和

4

个行政村进行综合整治。

经过整治和改造， 辖区内的街道变得
更加干净整洁，出现了绿地和公园，辖
区环境得到明显改善。

建设无序，布局混乱，乱搭乱建突
出，道路坑坑洼洼，导致卫生状况较差，

周边居民的居住环境和身体健康大受
影响……这些都是定城办事处“创卫”

之前部分社区和街道的真实写照，也是
办事处“创卫”最大的阻碍之一。

定城办事处书记廖金诚介绍，为
切实破解这些难题，办事处本着“以人
为本、争先创优”的创建理念，办事处
上下团结奋进，齐心协力，顽强拼搏，

克难攻坚， 各项创建工作扎实稳步推
进，基本上达到了时间与任务同步。

日前， 记者跟随办事处的工作人
员来到十九小区和县后街， 首先看见
的是道路两旁干净的路面、 整齐美观

的绿化带和干净的水冲式厕所。 绕着
小区走一圈，很难发现口痰、废纸等，

也看不到占道经营的小摊小贩。 在县
后街，一位

60

多岁的老太太告诉记者，

以前这里的道路一到下雨天就都是泥
巴，公共厕所根本就没法用，还没走近
臭气就扑鼻而来，附近居民怨声载道。

为给居民创造一个舒适卫生的居住环
境，办事处严格按照“创卫”的要求，对
辖区环境进行了整治。

6

年来， 办事处累计投入资金
210

万元，硬化辖区县后街、杨家巷、新园
一巷、北喻家巷、十九小区、小街子等

背街小巷
15

条，疏通下水道
6700

米。投
资
106

万元， 新改建水冲式公厕
19

座。

投资
64

万元，硬化城区两个出口，全长
1240

米，硬化面积
14380

平方米。加大
国道沿线环境整治力度。 共分三块治
理，一是逐步摸底，绘制成图；二是修
建
56

个绿化池美化国道； 三是对铁路
桥以南的

122

户居民开展“美化家园”

活动。硬化路面、美化墙体、绿化庭院，

新建绿化池
56

个， 栽种绿化树木
1600

余棵。

如今， 漫步在定城办事处辖区内，

随处可见街头绿地和小型公园， 一些
社区内新建的绿地小游园， 已经成为
附近居民休闲、娱乐的好场所。
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家

“世上只有妈妈好，有妈的孩
子是个宝， 没妈的孩子像根草。”

儿歌道既出了人间真情， 也表达
了孩子对父母关爱的依恋和对家
庭温暖的渴盼。是的，父母是孩子
的天，家是孩子的地，天地两全，

孩子才会得到幸福和温暖。 在社
会主义阳光普照的今天， 孤儿同
样应该享受到这种幸福和温暖。

信阳的孤儿们真切地体会到
了这种幸福和温暖。因为，笔者在
《信阳日报》上就看到了这样两则
消息：一是“市工商局开展情暖孤
残儿童主题活动”，二是“新县孤
儿不再孤单”。消息说，为大力弘
扬“奉献、友爱、互助、进步”的志
愿者精神，市工商局开展了“送温
暖、送关爱”情暖孤残儿童主题活
动； 新县已建立孤儿救助长效机
制，由节日型转向经常型，由结对
帮扶型转向情感关爱型。 该县近
百名女干部争当“爱心妈妈”与孤
儿结对认亲， 让他们切实感受到
浓浓亲情和家的温暖。 温暖的不
只是孤儿，而是温暖了全社会。因
为，人是有感情的，爱在不是亲人
胜似亲人中传递， 不仅传递着真
情，而且传递着家庭般的亲情，传
递着中华民族至尊至纯的道义精
神。

古人云：“老吾老以及人之
老，幼吾幼以及人之幼。”对待别
人的孩子像对待自己的孩子一
样，这是一个朴素的道德命题，凸
现了中华伦理的本真内涵—————

通过关爱同胞邻人， 显示一个人
的胸怀和品位， 显示一个社会或
社区的崇高情愫和良善氛围。面对孤儿的不幸和苦难，

我们以对待自己孩子一样的性情， 把他们当作自己的
孩子，这就不仅仅是帮助了他人，更是一种个人人格的
张扬和家庭生活的升华。 幸福的人们向不幸的人们伸
出关爱之手，给予的是我们自有的人力物力，同时收获
的却是内心涌现的爱心和情意。 关爱他人必被他人所
爱，助人者天必助之。这就是“仁”，“仁”的实现，“人”的
升华，就在人与人之间的互助互爱里。互助互爱的形式
很多。 有的助孤热心人还提出， 对孤儿的关爱应全方
位，不仅在生活上给予无微不至的关心，而且在心理上
给予安抚，重在科教育人，让他们德智体美全面发展，

以便为社会培养更多的栋梁人才。其实，关爱孤儿应当
是一个地方道德精神的具体体现。 只有一个地方充满
着爱，呈现我为人人、人人为我的良好氛围时，才会有
生命的活力，才会变得更加美丽。

只要人人都奉献一点爱，我们的慈善之火、爱心之
火、帮困之火，必将越烧越旺、越燃越广、越点越亮，这
就是爱。爱照亮了孤儿们的心，照亮了弱势人们的心，

照亮了所有人的心。有了这种爱，就会让众多的孤儿在
社会主义的大家庭里健康成长，就会让扶贫济困、乐善
好施的传统美德发扬光大， 就会让所有的孤儿都有一
个温暖的家。

鸡公山古茶树再遭盗挖

本报讯（记者苏鹏
通讯员晏然）

7

月
29

日上
午， 鸡公山管理区李家寨镇
旗杆村党支部书记周西德向
管理区文物部门反映： 位于
李家寨镇旗杆村大滴水附近
的一棵直径约

25

公分、 树龄
约四五百年的古茶树被盗
挖。 希望文物部门能够采取
切实措施，全力保护古茶树。

鸡公山古茶树“唐宋遗
株” 早已被附近村民所知，

2006

年被《大河报》、《信阳日
报》等媒体向社会披露。近年
来，人们对于信阳作为“中国
茶都” 的历史实物依据———

鸡公山古茶树“唐宋遗株”给
予了高度关注。与此同时，一
些不法分子也对这些有着数
百年树龄的古茶树虎视眈

眈，盗挖的现象屡屡发生。前
不久， 原河南省人大常委会
副主任、 河南省茶文化研究
会会长亢崇仁， 信阳市市长
郭瑞民先后赴鸡公山大茶沟
查看古茶树， 分别就如何保
护古茶树提出了指导意见和
具体安排。

经树龄测定，鸡公山“唐
宋遗株”古茶树应该种植于明
朝末年，即

1500

年至
1600

年之
间，已被列为信阳市市级文物
保护单位。由于保护措施迟迟
不能到位，导致古茶树多次被
盗挖， 这不仅有损信阳作为
“中国茶都”的形象，同时也是
对文物的一种侵害。

目前， 旗杆村已向李家
寨镇派出所报案， 古茶树的
去向正在进一步调查中。

寒门学子考入清华大学

洋河镇镇政府资助现金1万元
“陶杰考上清华大学啦！”

连日来，平桥区洋河镇方圆数十
里的乡亲们奔走相告。

“这可是俺洋河镇
25

年来唯一一
个考上清华大学的孩子！”

8

月
2

日，在
洋河镇镇政府，镇党委秘书张朝军这
样告诉我们。当日，我们在镇政府小
齐的陪同下，冒雨往陶杰家赶去。

汽车沿着村村通公路往陶杰所
在的苏双楼村赶去。 在公路边上，领
路的村支书指着眼前的三间破瓦房
告诉我们：“陶杰的家就在这里。”

听到有人来访，一个高挑个小伙
子和一个中年男子欢快地从破瓦房
里跑了出来。我们一眼就认出这个被
清华大学录取的腼腆的小伙子。

三间破旧的瓦房告诉我们，这的
确是一个贫寒家庭，家里唯一的家产
就是三间已经破旧的瓦房，里面没有

一件像样的家具。院子里到处是泥巴
地，没有一件农机具。厨房里是地锅
灶。因陶杰

9

岁时母亲患病，家中早已
负债累累。后来陶杰的母亲因肺癌去
世后， 陶杰的父亲从此远走他乡，一
直在江苏泰昌的一个皮革厂打工，陶
杰从此由奶奶照看。但陶杰并没有因
为这些因素影响学习，反而更加勤奋
刻苦。

陶杰是信阳市二高的学生，在参
加
2011

年高考中， 他以总分
688

分的
优异成绩位居全区榜首，被清华大学
热能系录取。我们问陶杰学习有什么
诀窍，他说：“平时经常跟同学在一起

多交流，学习他们的学习方法、学习
他们一些好的经验。自己如果也有什
么好的方法， 也会和他们交流一下，

相互取长补短。”

陶杰的父亲常年在外打工，他在
家就和爷爷奶奶生活在一起。奶奶对
他无微不至地关心和照顾，为他实现
理想增添了无穷的信心和动力。

获悉儿子考入清华大学的陶世
全，专程请假赶了回来。陶世全告诉
我们，他不认一个字，常年在外打工，

也没怎么管陶杰，学习全凭他自己自
觉。

陶杰的奶奶告诉我们，陶杰每一

次放学回来，不用大人招呼，他自己
搬着桌子就学习。 从初中到高中，他
从来不跑出去和村里的孩子玩耍，他
经常夜晚学习到深夜，早晨天不亮就
上学去了，奶奶对他的学习也没操多
大的心。

洋河镇是一个尊重知识的乡镇，

接到通知书那一刻， 陶杰一家悲喜交
加，喜的是孩子

10

年寒窗终于考上了梦
寐以求的清华大学，但高兴过后，面对
学费、生活费等大笔费用，让全家人由
喜变愁，万分茫然。

7

月
30

日，是陶杰接到通知书的
第

2

天，新到任的镇党委书记徐金玉

得知喜讯后，立即带领班子成员，带
着

1

万元现金去陶杰家慰问和祝贺。

了解陶杰一家的生活情况后， 徐金
玉勉励陶杰努力完成好学业， 不辜
负家乡人民的寄托与厚望。 看到镇
领导送来

1

万元钱，陶杰一家感激万
分，一再说：“党委政府好，党委政府
亲！”

洋河镇党委副书记张军说：“洋
河镇党委政府对教育工作十分重视，

在今年的高考中， 更是捷报频传，陶
杰同学家境贫寒，但学习刻苦，这次
能取得很好的成绩，希望广大学子能
够向陶杰同学学习，都能取得更好的
成绩，以报效国家。”

陶杰告诉我们，自己能考上清华
大学挺高兴的， 他原本并没有想过
能够考上清华， 只希望考上一个重
点大学，给家里带来荣耀。问及以后
有什么打算， 陶杰说：“我一定会好
好学习，争取有一个好的未来。”

□

本报记者郝光文
/

图

□

本报记者周海燕

图为已“清洗消毒”的餐饮具。

图为市卫生监督执法人员正在现场检查餐饮具清洗消毒
情况。


